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Oscar Nasisi nació en San Luis, Argentina. Se gradúo como Ingeniero 

Electrónico en la Universidad Nacional de San Juan en 1986. En 1987 

realizó una beca de Maestría en el Philips International Institute, 

Eindhoven, Holanda, durante los años 1987-1988 y recibió el grado de 

Master en Ingeniería Electrónica. En el año 1990 realizó una estancia de 

investigación en la Escuela Superior de Ingenieros Industriales, Valladolid, 

España, sobre procesamiento digital de imágenes. En 1998 se graduó como 

Doctor en Ingeniería en la Universidad Nacional de San Juan, Argentina, 

con una tesis sobre control dinámico de manipuladores robóticos con 

realimentación visual.  

Actualmente es el rector de la Universidad Nacional de San Juan, cargo que 

desempeña desde el año 2012.  

 

- ¿Qué significa para la Universidad Nacional de San Juan participar 

de la II Semana Internacional del Municipalismo Iberoamericano? 

Para nosotros como Casa de Altos Estudios es muy importante ser parte de 

la Unión Iberoamericana  de Municipalistas, fundamentalmente porque una 

de nuestras funciones es la extensión, y ello se logra a través de las distintas 

N
º 

0
5

7
. S

EP
TI

EM
B

R
E 

 D
E 

 2
0

1
4

 –
 II

 S
EM

A
N

A
 D

EL
 M

U
N

IC
IP

A
LI

SM
O

 IB
ER

O
A

M
ER

IC
A

N
O

  



 

 

 

municipalidades, no solamente de San Juan sino de todas las integrantes de 

la Región de Cuyo. Nosotros debemos fomentar eso, más allá de brindar 

formación de jóvenes y adultos en diferentes disciplinas y carreras que 

tiene la Universidad, que en este caso son sesenta y cinco, más allá de 

apoyar la investigación que se pueda realizar en distintas temáticas.  

Nuestro impacto en una sociedad como la de San Juan es muy alto desde 

todo punto de vista, y en eso el compromiso que tenemos con cada una de 

las municipalidades de la provincia  indudablemente repercute 

directamente. Por eso creemos muy importante este vínculo que hemos 

creado y seguiremos manteniendo con la Unión Iberoamericana de 

Municipalistas. 

 

- ¿Qué relación mantiene la Universidad Nacional que usted 

representa y los distintos municipios de la provincia de San Juan? 

Nuestra Universidad tiene convenios con los diecinueve municipios que 

posee San Juan. Con algunos tenemos mucha más actividad que con otros, 

pero la relación es fluida con todos. Eso va desde cosas tan simples como el 

trabajar conjuntamente con intendentes y la comunidad toda de una 

municipalidad en actividades culturales, como puede ser la música, hasta 

pensar en el desarrollo local de esa comunidad a través de algunos trabajos 

de investigación y extensión de nuestros profesionales.  

La reparación de monumentos históricos, la conservación de edificios 

públicos, son otros ejemplos que puedo nombrar. Sobre eso, en los últimos 

meses firmamos un acuerdo con la municipalidad de Jáchal para brindarles 

colaboración en la preservación del casco histórico urbano de la misma.  

Pero la verdad es que con todos los municipios tenemos muchísimas 

actividades y trabajos, más aun teniendo en el seno de nuestra universidad 

un Programa de Ayuda Municipal, también conocido como PUAM. La idea 

del mismo es brindar servicios  de estudio sobre temas específicos, que 

satisfacen necesidades de bien común, realizar actividades de apoyo en 

torno a demandas de sistematización de información y acciones y servicios 

que realizan las municipalidades, también la gestión de acciones que 

promuevan y fortalezcan la cooperación intermunicipal y la participación 

comunitaria, entre muchos otros objetivos con los que cuenta el programa. 

Esta iniciativa queremos ponerla en marcha nuevamente porque creemos 

que es una herramienta muy válida, no solamente para los municipios e 

intendentes, sino también para nosotros como Casa de Estudios.  

Son estos convenios con los departamentos por demás importantes, y es 

fundamental la concreción y mantenimiento de los mismos.  
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- La Universidad Nacional de San Juan se encuentra en plena 

expansión, ¿De qué manera la institución está llegando a los 

municipios de todo San Juan?  

Durante 40 años se demandó de nuestra Universidad una expansión 

territorial, esto puesto que nuestro único lugar de funcionamiento era su 

sede central que está en el Gran San Juan. La misma involucra 

indudablemente a dos municipios, Capital y Rivadavia, donde están 

emplazadas cada una de las cinco unidades académicas.  

Dada la demanda social y el crecimiento propio de esta institución 

educativa, nosotros hemos creído conveniente la expansión territorial, 

dando lugar a que nuestra Universidad hoy tenga presencia en otros 

departamentos.  

Arrancamos con la carrera Ingeniería Agronómica en el departamento 

Pocito, que ya está consolidada hace unos cinco años. Pero además de esto 

empezamos a trabajar fuertemente en otros municipios, pensando 

fundamentalmente en lograr la formación de los jóvenes de esas 

comunidades para que residan en el lugar, no se vayan, y puedan 

desarrollar localmente su departamento. El caso más importante es el de 

Jáchal, donde estamos trabajando con cuatro carreras que están adaptadas a 

la región. Además en el municipio Calingasta tenemos otras dos, al igual 

que en el departamento Iglesia. En Valle Fértil tenemos una carrera, con la 

posibilidad de sumar una más. También tenemos una en el departamento 

Zonda, y estamos viendo si llegamos a los municipios Caucete y Albardón 



 

 

 

con otras. Por todo ello nuestra presencia es por demás importante en los 

departamentos de la provincia. 

También es importante remarcar que actualmente se discute, en el seno de 

nuestra Universidad, la creación de la Delegación Valles Sanjuaninos. Este 

será un lugar desde el cual se va a conducir administrativamente nuestra 

universidad, abarcando el norte y oeste de San Juan, teniendo como 

cabecera la ciudad de Jáchal. Esto sería una primera descentralización de 

esta institución, la cual dejaría de contar con solamente una sede central.  

 

- Rector, ¿qué significa para San Juan ser sede de la II Semana 

Internacional del Municipalismo Iberoamericano? 

Es sumamente importante que seamos capaces de participar de eventos 

como este, y podamos aprender a escucharnos los unos a los otros, 

compartiendo experiencias y ayudando al crecimiento en conjunto.  

Los invitamos a todos a que vengan a la provincia de San Juan y participen 

de este Congreso que nos parece sumamente importante, más aun 

conociendo la valía que tiene para los sanjuaninos este tipo de eventos. Sin 

duda serán todos muy bien recibidos.  

 

 
 

 

 


